

ABSTRAK

Lilik Indriyani Ningsih, 2023, *Implementasi Pendidikan Spiritual Melalui Pembacaan Salawat Nabi Pada Pengajian Remaja Di Desa Ban-ban Pakong Pamekasan*, Skripsi, Program Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN), Dosen Pembimbing: Dr. H. Moh Kosim, M.Ag.

Kata Kunci : *Implementasi, Pendidikan Spiritual, Pembacaan Salawat Nabi, Pengajian Remaja*

Implementasi merupakan suatu proses pelaksanaan atau penerapan yang berkaitan dengan suatu kegiatan yang sesuai dengan yang dituju. Pentingnya sebuah implementasi yaitu merupakan suatu hal yang mendasar dalam suatu proses dalam sebuah kegiatan sehingga tujuan yang ingin dicapai akan tercapai dengan menerapkannya seperti implementasi pendidikan spiritual melalui pembacaan salawat Nabi pada pengajian remaja di desa Ban-ban Pakong Pamekasan yang bertujuan untuk memperbaiki akhlak dan moral remaja yang sudah rusak menjadi lebih baik kembali dengan melalui kegiatan pengajian remaja. Dalam penelitian ini, peneliti hanya memilih tiga fokus sebagai berikut: *Pertama*, bagaimana implementasi pendidikan spiritual melalui pembacaan salawat Nabi pada pengajian remaja di desa Ban-ban Pakong Pamekasan. *Kedua*, Apa saja faktor pendukung dalam pendidikan spiritual melalui pembacaan salawat Nabi pada pengajian remaja di Desa Ban-Ban Pakong Pamekasan. *Ketiga*, apa saja faktor penghambat dalam pendidikan spiritual melalui pembacaan salawat Nabi pada kelompok pengajian remaja di Desa Ban-Ban Pakong Pamekasan.

Penelitian ini, peneliti menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif dikarenakan data yang ingin di ambil dalam penelitian berupa kata-kata bukan angka. Sumber data yang diperoleh melalui wawancara, observasi dan dokumentasi. Informasi yang dapat di ambil yaitu ketua pengajian, wakil ketua pengajian, remaja, dan tokoh masyarakat di desa Ban-ban Pakong Pamekasan. Sedangkan pengecekan ke absahan data dilakukan melalui perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan dan triangulasi.

Hasil penelitian ini menyimpulkan bahwa: *pertama*, bagaimana implementasi pendidikan spiritual melalui pembacaan salawat Nabi pada pengajian remaja di desa Ban-ban Pakong Pamekasan yaitu dilaksanakan dalam 1 minggu sekali pada malam minggu. *Kedua*, Apa saja faktor pendukung dalam pendidikan spiritual melalui pembacaan salawat nabi pada pengajian remaja di desa Ban-Ban Pakong Pamekasan yaitu mendapatkan dukungan penuh dari masyarakat, penerapan pelajaran agama yang berupa syiar-syiar agama melalui pembacaan salawat Nabi, para remaja di desa Ban-ban yang mempunyai semangat tinggi untuk mengikuti pengajian, pemberian jamuan dari tuan rumah. *Ketiga*, apa saja faktor penghambat dalam pendidikan spiritual melalui pembacaan salawat Nabi pada pengajian remaja di desa Ban-Ban Pakong Pamekasan yaitu mudahnya para remaja yang terpengaruh pergaulan bebas, banyaknya para remaja yang lalai dengan waktu pelaksanaan pengajian, seringkali para remaja tidak hadir dalam pelaksanaan pengajian, banyak para remaja yang merasa mengantuk saat pengajian berlangsung.